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“尝鲜”的不多，有人“嫌麻烦”

“计时培训、按学时收费、先培训
后付费”模式，即学员报名后通过相关
学车平台提前挑选教练并预约学车时
间。学员到练车时进行指纹打卡开始，
结束需要再次指纹打卡确认，之后在
按照相应的学时付款后才能进行下一
次预约。

然而，这种模式在实际推广中处于
尴尬的境地。昨日上午，在涧西区舜通
驾校内，记者遇到了正在咨询报名相关
事宜的市民刘先生。对于“计时培训、按
学时收费、先培训后付费”这种学车方
式，他表示之前从来没听说过。听完工

作人员的介绍，他认为这种模式“预约
和付款都太麻烦”，因此还是会选择传
统的培训模式。

舜通驾校校长张伟东说，新模式推
广伊始，该驾校就在十余台教练车上安
装了新的车载计时设备，并与新的计时
平台进行了对接，但截至目前，采用这
种方式学车的人屈指可数。

其他驾校的情况也是如此。记者电
话联系了顺驰驾校、恒久驾校等我市规
模较大的驾校，其负责人纷纷表示这段
时间偶尔会有市民来咨询新模式，但真
正“尝鲜”的较少。

新模式倒逼驾校提升服务

2016年，交通运输部和公安部联合
发布新版《机动车驾驶培训教学与考试
大纲》，要求逐步推广“计时培训、按学
时收费、先培训后付费”服务模式。

市运管局相关负责人说，与传统驾
培方式相比，该模式无论对学员还是
教 练 都 是 很 有 利 的 。从 学 员 的 角 度
看，可以自由安排训练时间，还可以
选择教练，培训的时间和质量都有保
证，避免了学车时长时间等待，更具有
主动权。

对于教练来说，该模式引入了学员

评价功能，优秀的教练能吸引更多的
学员，业务水平不高的教练就会面临
被淘汰，这就倒逼其提高业务素质，提
升服务。

2016年新版大纲出台之后，我市并
不是该模式的试点城市，因此并未大面
积推广。今年，我市交通部门将其列入
了重点工作之一，提出力争今年年底前
实现该模式覆盖率100%。

然而，因分段计费比较烦琐、整体
学费偏高等原因导致该模式遇冷。由于
采取了按学时计费方式，每次只能一
人学车，“先培后付”模式普遍价格较
高。以 C1 证为例，规定的总学时为 62
个，科目一、科目四分别为 12 个学时
和 10 个学时，科目二、科目三为 16 个
学时和 24 个学时，学习的话一次性付
款学费约 2500 元，按学时付费则超过
了 3500元。

“新模式不再像以前那样‘一锅炖’
式地多人一辆车学习，一些驾校担心这
样效率太低，从而影响通过率，因此在
推广上也不太积极。”上述负责人说。

新模式获认可需多措并举

“不少人学车就是为了尽快把驾照
考到手，却不关注学习的质量，因此高

成本的新模式没有受到消费者青睐。”
有业内人士表示，新模式遇冷在全国市
场普遍存在，这个新生事物要得到多数
人的认可还有很长的路要走。

市运管局相关负责人表示，目前，
运管部门采取为企业提供更便利的
平台接入方式、年终信誉质量考核加
分等方式，引导驾校更加积极推广新
模式。

正在某驾校学车的孙先生建议，驾
校可以提供一些试学的课程，让大家感
受到新模式的好处后，选择的人自然会
变多。

张伟东认为，驾校间激烈的竞争对
新模式推广是个好消息。据统计，我市
目前共有170多所驾校，市场容量处于
饱和的状态。张伟东说，2014年前后，驾
校的学费曾近 4000 元，现在的跌幅已
接近一半。面对竞争，除了压价，不少有
实力的驾校也在提质。“新模式其实就
是一对一的‘私人定制’学车模式，我们
正在积极转型，期待用新模式吸引更多
消费者。”他说。

本报记者 张宁 通讯员 杨玫

我市大力推广驾校“先培训后付费”模式，但“尝鲜”的不多——

“私人定制”学车期待“叫好又叫座”

正值三伏天，我市迎来用电高峰。国网洛阳供电公司提
供数据显示，昨日12时35分，我市供电区负荷达624.6万千
瓦，省网网供负荷达592.9万千瓦，两项数据均创历史新高。

昨日 15 时，气温突破 38℃，在唐宫中路与玻璃厂路
交叉口东侧，电力工程师王海鹏和同事顺着梯子爬进 1.8
米深的电缆沟,用仪器仔细检查高压电缆。“测电缆的接
地电流就像给人测血压，用红外线成像设备测电缆的温
度，就像给人测体温，这些指标一旦过高，就说明出问题
了。”王海鹏说。

国网洛阳供电公司配电运检室运行专责尉谦说，为
做好迎峰度夏工作，他们前期开展了 330 多项检修维护
工程；针对重点区域核心地带，他们增加了巡查和维护
的频次；在全市各县（市）区建立了 155 个网格化抢修站
点，177 支应急抢修队伍、2600 多名电力职工和300多辆
车24小时待命，奋战在保电一线。

本报记者 孟山 通讯员 张静 文/图

我市迎来用电高峰
供电部门迎峰度夏忙

本报讯（记者 郭秩铭 通讯员 陈
翔）“以往，我们想要组织员工学习食品
安全知识，组织管理者进行食品安全知
识考试，总会受到时间、空间上的限制。
现在，通过手机软件，既能学习又能考
试，非常方便。”近日，西工区一家食品
生产企业负责人告诉记者。

他所说的这个手机软件，就是市食
品药品监督管理局正在全市餐饮服务
单位中大力推广的“餐饮服务食品安全
基本知识及抽查考核应用软件（APP）”

（简称餐饮考核APP）。

餐饮考核 APP 由省食品药品监督
管理局开发。软件将餐饮从业业态分为
社会餐饮、学校食堂、小餐饮管理及单
位食堂等多类，餐饮从业人员可根据自
身从事的具体业态，来选择进行法律法
规、食品安全知识及操作规范等食品安
全知识的学习，并可在学习完成后，进
行模拟考试和考试。

市食药监局相关负责人表示，企
业利用餐饮考核 APP 对食品安全管理
人员进行培训和考核，可以解决传统
培训所需场地、授课、组织等一系列问

题。企业还可以通过软件推动从业人
员利用零散时间学习食品安全知识，
快速扎实提升从业人员的食品安全素
养。监管人员也可以通过软件学习提
高业务水平，并可以利用软件对我市
食品生产经营企业食品安全管理人员
随机进行监督抽查考核。今后，市食药
监局将把对餐饮服务单位食品安全管
理人员的抽查考核列为餐饮服务食品
安全督查的内容，促使企业落实食品
安全主体责任。

截至 17 日，在市食药监局的推动

下，我市已有 9230 人注册使用餐饮考
核 APP，其中食品从业人员 6807 名，
食品安全管理人员 1770 名，监管人员
653名。

我市在餐饮服务单位推广餐饮考核APP

食品安全管理有了“学考一体”软件

近日，俯瞰孟津县城关镇李家窑
村 580 亩种植桂花、玉兰及各类果树
的青茂农业生态园，绿意盎然。这里
原是荒沟坡地。

近年，该县实施水土保持、生态环
境保护、农村路网建设、荒坡复绿等工
程，通过引进项目、土地流转的方式植
绿护绿，推进美丽乡村建设，使荒芜贫
瘠的土地焕发生机，生态园林的发展
带动周边群众共同致富。

记者 梅占国 通讯员 杨灿辉 王
志彬 摄

荒沟坡地
变身绿色生态园

今年年初，市交通运输局
将推行机动车驾驶员培训“计
时培训、按学时收费、先培训
后付费”服务模式列为今年的
重点工作之一，提出力争今年
年底前实现该模式覆盖率
100%。然而，记者近日调查发
现，“尝鲜”的学员不多，一些
驾校在推广上也不太积极。

近日，栾川县卫生计生委工作人员来到狮子庙镇长庄
村，开展“家庭医生走千家进万户”活动，向村民宣传家庭医
生签约服务政策，引导村民主动签约家庭医生，并为贫困户
免费量血压、测血糖等。 记者 高峰 通讯员 冯学仁 摄
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本报讯（记者 高峰 通讯员 耿梅）20多名国家农村
订单定向免费医学生将前往我市乡镇卫生院等基层医疗机
构工作。这是记者从18日召开的我市农村订单定向免费
医学生安置暨继续医学教育工作会议上获悉的。

市卫生计生委相关负责人介绍，今年是2010级首批免
费医学生完成“5+3”培养到定向乡镇卫生院履约服务的关
键一年；同时，2013级免费医学生即将毕业。

根据要求，2010级免费医学生参加完今年下半年的结
业考核后，要在15日内主动到定向单位报到，从报到之日
起计算履约时间；2013级定向毕业生，要按照入学前签署
的定向就业协议到签约地报到，由县级卫生计生、中医管
理行政部门会同有关单位1个月内为其提供聘任岗位、安
排到基层医疗卫生机构就业，并指导基层医疗卫生机构
按照有关规定与其签订聘用合同，办理相关手续，开展岗
前培训。

20余名定向医学生
将赴我市基层工作

扫二维码，下载相关软件

走进高新区辛店镇徐家营村，街道
两侧摆放着整齐的绿色垃圾箱，目之所
及，干净整齐。

“俺们村现在也有‘物业’了，街道
每天有人清扫，垃圾每天有人清运，
卫生死角定期清理，环境卫生比以前
改善了很多，不比城里差。”近日的一
天上午，正要外出的徐家营村村民李
东萍自豪地说。

徐家营村环境卫生的改善，得益
于辛店镇实行的农村环境卫生市场
化保洁机制。李东萍口中的“物业”，
是经镇政府公开招投标引入的物业
公司。

与李东萍感受一样的还有附近辛

店社区的居民。
“我们以前也聘有居民进行分段保

洁，但因缺少约束，保洁成效并不明
显。”该社区党总支委员刘秋英说，交由
物业公司负责后，保洁人员仍然聘用社
区居民，但有企业制度约束，工作量化
考核，效果自然就好了。

市委农村工作领导小组办公室印
发的《2018 年改善农村人居环境工作
部署》指出，要积极推进农村环卫高
效管理服务机制改革，探索建立农村
垃圾清扫运输、公共厕所保洁管理、
卫生厕所改造维修服务及粪污清除、
农用沼气维护管理、农村污水整治等
社会化服务管理机制。2018 年 6 月底

前，各县（市）区至少在 1 个乡镇开展
市场化保洁机制试点，下半年，逐步
推广普及。

在此方面，高新区已先行一步，
2016年在辛店镇开展了试点。

“以前农村环境卫生保洁形式是
‘镇上拨款、以村为主’，钱花了，却出
现村里不见保洁员、垃圾不能及时清
等情况，效果并不好。”辛店镇负责该
项工作的主任科员来加有说，他们通
过学习外地先进经验，将农村环境卫
生保洁外包，对物业公司进行日常督
导考核，农村环境卫生整治效果已经
显现。

洛阳雨蕊物业管理有限公司负责

徐家营村等11个村、社区的环境卫生保
洁。“我们要求保洁员每天普扫一次，每
天8小时巡回保洁，垃圾做到日产日清，
确保垃圾清运不产生二次污染。”该公
司负责人李克锋介绍。

高新区农村和社会事务局农水处
处长叶晓刚介绍，该区辛店镇、瀛洲办
事处已实行农村环境卫生市场化保洁
机制，这项工作也从之前的松散、无管
理转变为有制度、有管理，从无序变为
有序，有效改善了农村生产生活条件，
也逐步提升了群众生态环境意识和文
明素质，农村生态宜居水平正在不断
提高。

本报记者 申利超 通讯员 陈彩朋

高新区辛店镇实行农村环境卫生市场化保洁机制，为村里引入物业公司

物业进村 环境变美

本报讯 文明河洛大讲堂将于21日、22日播出第325
期。本期节目由市文明办、市委市直工委联合主办，市人防
办承办，继续以“对话道德讲堂，知党爱党护党”为主题，由老
中青三代共产党员结合自身经历谈感悟，诠释如何做一名心
中有党、心中有民、心中有责、心中有戒的合格党员，永葆中
国共产党人的奋斗精神。节目分上、下两集，本周播出下集。

本期节目具体播出时间为：洛阳广播电视台第三套节
目分别于21日10时30分、22日10时30分进行首播和重
播，讲座时长30分钟。

文明河洛大讲堂由市委宣传部、市文明办主办，市社科
联协办，洛阳广播电视台承办。 （朱艳艳 李熠琳）

文明河洛大讲堂讲述
“做‘四有’合格党员”

义诊上门 情暖群众

■ 昨日，宜阳农商银行向宜阳县政府捐赠100万
元，助推该县脱贫攻坚，拉开了该县“爱心牵手、暖心安
居”活动的帷幕。

宜阳县“爱心牵手、暖心安居”活动将通过广大企
业对口帮助，政企联合解决该县农村部分非贫困户住
房困难问题。该活动聚焦全县15个乡镇94户Ⅲ类、
67户Ⅳ类一般困难农户的危房改造任务，由114家优
秀民营企业参与，以帮扶一般困难农户实施危房改造
为重点，针对一般困难群众的住房需求，灵活采取“一
企帮一户”“一企帮多户”等方式，一企一策、一户一策
开展结对帮扶活动。

（申利超 李兆宇 张珂）


